

HEBRAS DE PAZ DE VIDA

Charo Vidal Gutiérrez 3ªA

Artículo sobre la entrevista

Todo comenzó para él el 28 de abril de 1950 en un pequeño pueblo de Jaén. Lo que él no sabía era todo lo que iba a tener que pasar hasta poder venirse a Madrid con su piso y comida asegurada que llevarse a la boca. Él llegó a la vida con mala pata ya que su madre falleció en el parto y su padre, cuando tan solo tenía siete años, también murió, y se quedó completamente huérfano, aunque no estaba solo del todo porque eran ocho hermanos y él el menor de todos. La vida de sus hermanos y la suya era muy complicada ya que como él dice tenían que robar, pero también recuerda a una mujer que les daba leche los días más fríos de invierno cuando los veía en la calle y menciona a la parroquia que les daba algo de comida de vez en cuando.

Recuerda como un momento de felicidad cuando sus hermanos y él encontraron una pelota y se pusieron a correr y a jugar como nunca antes lo habían hecho. Y algo traumático, sin duda lo peor, llegó el día que tuvieron que ver cómo mataban a su hermano por intentar robar comida para sobrevivir, para sacarlos adelante. En el momento que el abuelo recordó eso no pudo evitar emocionarse.

Lo de robar comida no era tan fácil en esa época ya que no había demasiada por todos los destrozos que había causado la guerra, así que se podían pasar días enteros sin comer, y eso no era lo peor de todo, no tenían donde dormir. Cuando su padre aún vivía se alojaban en una cueva, pero ahora sin él buscaban dónde estar a salvo ocultos detrás de plantas, matorrales,... y taparse con sacos o con simples hojas.

Al llegar a la pregunta de la comparación de antes con la actualidad el abuelo cree que la educación es lo que ha hecho asentarnos la cabeza, pero también cree que en parte nos ha empeorado porque dice que hoy en día los jóvenes no tienen respeto hacia los ancianos y roban por gusto, no por necesidad, aunque él no recomienda a nadie tener la vida que él sí tuvo en el pasado; ver morir a su padre y a un hermano no tiene que ser fácil. Aunque con mucho sufrimiento ha conseguido venirse a Madrid, casarse, tener sus hijos, nietos, sobrinos, etc., y ahora es el hombre con la mayor sonrisa del mundo, pero él nunca olvidara todo lo que vivió en la infancia.

RESPUESTAS A LA ENTEVISTA

1.

-Jaén

-1950

-Su padre murió cuando él era pequeño y su madre murió en el parto

-No lo sé ya que me quedé huérfano muy pronto

-Viví la posguerra, fue algo muy duro para mí ya que mi padre murió cuando tenía 7 años y tuve que hacer frente a la vida yo solo, aunque no estaba solo del todo, tenía mis ocho hermanos (él es el menor de todos).

-Sí, recuerdo una señora que nos daba leche los días más fríos de invierno cuando nos veía en la calle, también recuerdo el día que mataron a mi hermano por robar comida ya que no teníamos donde comer ni donde dormir.

-Bueno, yo viví en una cueva cuando estaba mi padre cuando mi padre murió no teníamos casa estábamos solos durmiendo detrás de setos con sacos o hojas.

2.

-Recuerdo cuando mis hermanos y yo encontramos una pelota y nos pusimos a correr y a jugar como nunca antes lo habíamos hecho. Algo traumático, cuando mi hermano le mataron delante nuestra por intentar sacarnos adelante.

-No llegué a matar a nadie ya que lo que teníamos que hacer mis hermanos y yo era sobrevivir en aquel pequeño pueblo.

-Yo no comía todos los días ya que si conseguimos algo de comida era por que la robábamos y teníamos que dividirla, así que me podía pasar dos o tres días sin llevarme algo a la boca.

3.

El abuelo no tenía ninguna hebra de paz de vida ya que no se relacionaba con nadie.

4.

-Obviamente ahora en España no hay casi conflictos. La guerra no creo que sirviera de nada, es más, lo único que hizo es destrozar familias.

-Yo creo que la educación es lo que ha hecho asentarnos la cabeza, pero también creo que nos ha empeorado porque hoy en día los jóvenes no tienen respeto hacia nosotros y roban por gusto no por necesidad